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同时她也强调了职业道德的重要性：“作为

一个商人，我从不屑于去搞垮对方，或者挖对方
墙角；我喜欢，你认定我，那就跟着我走，而不是
去恶性竞争。刚开始去春熙路，所有人都看不起
我，因为我是一个女人还带着两个孩子。但是最
后所有离开春熙路的商家都对我竖起大拇指，因
为他们是因为跟不上潮流被淘汰的，而不是我作
为同行搞小动作出局的。”

中文 1985 级校友巫云德曾是人民教师，他
转行成为重庆金牧锦扬律师事务所的创始人兼
合伙人，他的创业源于社会责任感。

生活中许多日渐激烈的矛盾，大多数都是因
为处理方式不当。然而大多数人要么认为这些
“鸡毛蒜皮的小事”不用请律师，要么既无权也没
钱走法律程序。“如何才能为无权无钱的人们发
声呢？”巫云德想。

随着国家大力推进普法步伐，巫云德创立的
“法边边”项目真正做到了“一机在手，触手可及”
的专业、便捷、定制化一站式法律服务，真正践行
了“法律在身边，律师在身边”的公益口号。只要
在微信移动端打开“法边边”这个软件注册，即可

咨询法律相关问题，咨询方式分为智能咨询和视
频咨询。智能咨询适用于平时常见的法律问题比
如劳动纠纷、婚姻财产分配等，可以利用法律大
数据自动生成答案；视频咨询适用于对法律毫不
了解的人给予面对面的交流指导。软件上还有法
治体检、企业管家、私人律师合同下载、司法鉴定
等。“我希望每一个法律需求都能得到最专业的
回应。”巫云德说。他希望借助互联网＋法律的大
数据满足当下依法治国的形势下，人民群众日益
增长的法律事务需求。“坚持做到让平民百姓能
够请得起律师、打得起官司，让大家知道好的律
师不贵。”他说。

头脑灵活的外语 1993 级校友蔡章兵利用自
己的专业水平与时俱进，在互联网支撑下推出中
小学单词创新课本，把单词融入故事，24 个故事
贯穿古今联结成一部小说，创办了奇速英语，外
界称其为“东方新概念英语”。奇速英语抓核心、
抓关键、重点突击。他巧妙地把汉语学习的方法
迁移到英语学习上，首创“部首 -偏旁”记词法，
让学生短时间内记住更多的单词，为英语学习打
下了坚实基础。

蔡章兵推介的奇速英语一上场没说几句大

家都开始拿起手机拍照，这是其余路演老师所没
有的待遇。可见英语确实是困扰当代大学生的现
实问题。“我对奇速英语印象很深，可能搞英语的
人天生就有一种能带动人的激情。我真的就跟着
他的思路走，现在都还能记起一点刚刚他提到的
单词呢！确实很有用，打算下去关注一下，看看能
不能拯救一下自己贫瘠的英语知识储备。”观看
路演的一位同学评价。

中文1990 级校友、重庆琴小宝教育科技有限
公司董事长焦勇建，同样用18年证明了坚持的重
要性。他的路演一来就吸引了所有人的注意力。

“18 年坚守 +5年创新+一所会飞的提琴学
校=(成就)天下人的提琴梦”，这项公式被焦勇建
放在屏幕第一张图。面对大家的疑惑，他说：“18
年来的坚守初心、5 年的创新研究，我很高兴创
立了一所‘会飞’的提琴学校。这个项目将成就所
有喜欢提琴的人的音乐梦。”焦勇建，现为中国
“阳光梦·健康行”青少年素质教育办公室副秘书
长、中央音乐学院校外音乐水平考级川渝考区负
责人，“琴小宝”提琴普及智慧教育倡导者。

“琴小宝”经过 6 年 127 天的培训，让音乐
老师和孩子通过四个色彩学会简单识谱，并快
乐地探索小提琴的奥妙，在琴童幼小的心里播
下种子。“初学小提琴时，最难的是找音准。我们
的专利提琴是一种不用调音的小提琴，让那些
不会拉小提琴的人也能拉出美妙的旋律。”焦
勇建说。

“‘琴小宝’助推中小学实现免费提琴教育，
全面解决制约学校提琴教育发展的校本师资问
题。我们拥有发展提琴特色教育的主动权和长期
发展权，我们的目标是使偏远地区的学生能学上
提琴、爱上音乐。”焦勇建说。他们正努力在中国
推动提琴普及化的智慧教育。

创新创业校友情
创业校友会的成立，既是学校校友工作的一

件大事，也是创业校友们的一件喜事。创办创业
校友会的想法源于 2018 年。为了给想创业的学
子找到方向、给有理想的校友搭建平台、帮有梦
想的校友整合资源，校友总会秘书长谢华琳与
雷鹏等校友多次酝酿成立创业校友会。在得到
校友总会的认同和支持后，谢华琳和雷鹏快速
组建筹备工作小组，并通过组织校友走访，交流
校友创业发展，参观中国第二届智博会、保利集
团等活动探讨科技如何获得新生等，受到了广

大校友好评，创业校友会的定位慢慢形成。11 月
25 日，我校创业校友会正式成立。这为创业校友
搭建起一个交流友谊的平台，同时实现了校友
之间的互帮互助、合作共赢，将为母校在申硕的
关键时期贡献力量。

为了帮助学子们创新创业，除了创办创业校
友会，校友还设置了“大学生创业奖学金”、为创
业者免费提供场地、创立了创新生态圈。此外，创
业校友会还建立了创业导师为学生解答疑惑的
通道。“如果条件允许，我们一般会让同领域的校
友帮助对接同领域的创业学生。不是相同领域也
没关系，因为他们分享的更多是经验和资源。”校
友会的张翼老师介绍。

“现在我们的校友会数目已经直逼三位数，
这是件特别高兴的事。重庆文理学院 43 年的办
学历程证明校友会是母校办学最热情的关注者、
最坚定的支持者、最值得信赖的依靠力量。”副校
长李天福高度评价了创业校友会的成立。

近年来，在广大校友支持下，我校在创新创
业方面取得了一大批标志性成果：先后入选全国
毕业生就业典型经验高校，全国创新创业典型经
验高校，斩获全国创新创业大赛总决赛第一名、
全国智能制造创新创业大赛总决赛第一名、中国
意大利创新创业大赛第三名，累计获得国家级教
学成果奖 3项、省级教学成果奖 29 项。同时，创
业校友之间形成了老中青传帮带机制，搭建起经
验和资源互补平台。

在学校的发展中，校友始终是一个重要的连
接点。学校与社会、课堂与市场、实践与理论不断
拉近，进而形成强大的聚合效应。我校创业校友
会的成立，是母校与校友联手打造的事业共同
体、情感共同体，是校友与母校一道搭建的资源
整合平台、情感交流平台。

今后校友总会的目标是争取让各分会自动
化运转。关于创业校友会后期工作设想，苏靖淋
谈道：“力争做到日常交流多互动、情感联系多走
动、思想碰撞要生动、项目落地能流动的良好局
面，力争为母校的创业项目献计献策献资源，
力争孵化一批新的项目并实现盈利。”

李天福对创业校友会提出希望：“充分发挥
这个平台的优势，在创新创业的道路上不断开拓
创造佳绩。一起集众志、聚众力，传播文理声音、
弘扬文理精神。”

（黎茜 陈雯霞 王敏 秦玲）
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校友蔡章兵介绍他的奇速英语


